

LIBROS Y AUTORES

logía, donde el autor entrega su propia definición del término: "el arte de vivir de acuerdo con la naturaleza". En ella hace un dramático análisis de los factores que hicieron posible el desequilibrio ecológico y propone algunas soluciones para la humanidad enferma.

Contaminantes del espíritu

Más de la mitad del libro está dedicada a analizar, describir y condenar a los responsables de la intoxicación de la atmósfera y de las aguas de mares, lagos y ríos. La denuncia se hace extensiva a aquellos elementos extraños que conspiran contra el buen comportamiento de los hombres en la sociedad. Incluye una lista de contaminantes, algunos conocidos y otros más di-

faciones, y de ahí el cotejo de infelicidad que nos abruma".

El valor y la utilidad de este trabajo es que de manera didáctica desarrolla su razonamiento, y termina en una lista de consejos para que sean puestos en ejecución por las naciones.

Mandamiento universal

Señala la urgencia de que se incorpore la enseñanza de nociones elementales de ecología en todos los niveles de educación; la creación de un banco de oxígeno; la organización de olimpiadas ecológicas, en una sana competencia por lograr la debida protección de la flora y la fauna. Esta ensenación de sueños con posibilidades de convertirse en realidad, tiene su aspecto cul-



LOS CONTAMINANTES DE LA ATMOSFERA
Hay otros que intoxican el espíritu

658.503

fíciles de medir y pesar.

Para Alvarez Vásquez no sólo hay contaminantes que modifican la composición y alteran la función del aire y el agua, con el consiguiente impacto en el normal desarrollo y sobrevivencia de la flora, la fauna y los seres humanos. Existen también la contaminación televisiva, la contaminación armamentista, la contaminación política y la contaminación ignorancia ("es la principal causante de las otras. Desterramos la ignorancia y sobre todo la semiignorancia, la de los que creen que saben").

Este descarnado diagnóstico es avalado con cifras y estadísticas, con un frío balance del paulatino desmejoramiento en el desarrollo normal de cualquier ser vivo.

Al fundamentar su tesis, el autor apunta más allá de los aspectos estrictamente ecológicos, e incursiona en terrenos teóricos e ideológicos: "El pecado de nuestra actual civilización de consumo radica en que da más importancia a las cosas que a las personas, y ha fracasado ruidosamente porque ha creado más necesidades que satis-

minante en el llamado que hace para la formación de un "gobierno mundial ecológico", con decisión de mando, y con influencia sobre todos los regímenes actualmente vigentes en los cinco continentes.

Aspira el autor a que todos los pueblos, al margen de sus creencias religiosas o políticas, conjuguen un solo mandamiento, una especie de síntesis ideal de todos los preceptos éticos: "Amá el equilibrio ecológico como a tu propia vida y contribuye las contaminaciones para hacer una tierra más bella y un mundo más feliz".

Enrique Alvarez, cual Quijote del siglo XX, arremete con su lanza proteccionista contra los gigantes de carne y hueso: "Sólo cuando entendamos la convivencia como el arte de respetar las libertades de los demás, dentro de un marco ecológico racional, podremos conseguir que el medio humano sea un aliado generoso para realizar una vida concordante con nuestros naturales deseos de felicidad. Que así sea".

Gerardo Sáinz ■

ESTUDIO

Desequilibrios en el planeta

□ Ecologista busca responsables y ofrece soluciones para los problemas del medio ambiente

"Ecología", por Enrique Alvarez Vásquez.
de Prada, Editorial del Pacífico, Santiago,
1978, 184 pp.

Ha transcurrido un siglo desde que el biólogo y filósofo alemán Ernst Haeckel definió la ecología como "la ciencia que estudia la vida de animales y plantas y su relación con el ambiente en que viven". Junto al estudio de esta disciplina —que hoy tiene muy preocupados a los expertos porque esa armonía se alteró bruscamente en los últimos decenios, por la acción destructora del hombre— tuvo lugar la aparición de una serie de documentos, folletos y libros.

Uno de estos exponentes es la obra Eco-

EPICURA, 7 Junio 1978 N° 2236

59

Desequilibrios en el planeta [artículo] Gerardo Sáinz.

AUTORÍA

Sáinz O., Gerardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Desequilibrios en el planeta [artículo] Gerardo Sáinz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)